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本报记者赵锐

发挥功能作用 关爱儿童成长

鄂豫皖苏区首府革命博物馆建成国防教育园
暑假期间， 前往鄂豫皖苏区首

府革命博物馆国防教育园参观游览
的青少年儿童游客络绎不绝。他们有
的在各类型兵器前拍照留念，有的爬
上坦克、大炮左看右摸，与兵器零距
离接触，体验亲自操作兵器的感受。

鄂豫皖苏区首府革命博物馆国
防教育园大型兵器陈列区占地面积
3000

多平方米，陈展有中国工农红
军第一架飞机“列宁号”纪念机和
歼
-5

型飞机等
18

件大型退役武器装
备。这些退役兵器是从总装备部、济
南军区和广州军区征集的，每件兵器

前都设置有制作精美的标识牌，对兵
器的性能、技术参数加以说明，便于
参观者对它们有较全面的了解。

作为全国爱国主义教育示范基
地、 全省未成年人思想道德建设工
作先进集体， 鄂豫皖苏区首府革
命博物馆充分发挥博物馆传播先
进文化、 弘扬民族精神的功能作
用， 从内容到形式用心打造精品
展览， 配合国防教育建成了国防
教育园，积极推进未成年人思想道
德建设，寓教于乐，打造国防教育
活动品牌。国防教育园既是广大游客
和青少年学生接受国防教育的阵地，

也成了孩子们健康成长的乐园。
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滞拆工棚留下“后遗症”———

公共用地成了“三不管”

日前， 记者接到我市中心城区北京路附
近的富丽园小区一住户打来的热线电话，称自
家阳台边的一处早该拆除的工棚，两三年来无
人问津，不仅严重影响附近居民的出行、采光，

而且不少人甚至将其当成了“垃圾场”，满眼
的垃圾、难闻的气味，让周围住户苦不堪言。

6

日上午，记者来到了富丽园小区。小区
附近早已立起排排高楼， 而小区门口左侧一
排破旧的、早已没人住的建筑工棚格外显眼。

记者从保安口中得知附近已经新建了不少高
楼， 滞拆的建筑工棚正是其中离富丽园最近
的翡翠锦苑建筑工地所用工棚， 翡翠锦苑从
2011

年起建设施工，如今已经建好开售。

“家里基本上见不到阳光，一开窗户，臭

味熏得人直想吐，现在我们一般都不敢开窗
户。”

2007

年就入住该小区、家住一楼的汪女
士向记者投诉到。从汪女士家中靠南的窗户
向外看去，光线依然很暗，离防盗网一米左
右的地方就是那排建筑工棚，棚顶、地上都
堆满了生活垃圾，这一排荒废的工棚究竟什
么时候拆除？究竟该谁拆除？这块地的使用
权究竟归谁所有？记者带着这些疑问走访了
附近的几个小区。

在体彩广场路口附近的人防花园项目
部，值班人员告诉记者，该项目正在施工，但
主要是路南侧的建筑，工棚所在的位置是公
共用地，不归该项目负责。在富丽园隔壁翡
翠锦苑的售楼部，记者通过售楼部的值班人
员电话采访了该项目负责人文经理。文经理
告诉记者， 工棚所在的位置早已纳入规划，

属于公共用地， 本该在拆迁后修成一条路，

而且几年前拆迁的批文已经批下，可能是因
为未能与工棚前同样在拆迁范围内的一户
“钉子户”达成一致意见，始终未见动静。由
于目前必须经过一条小路才能到达翡翠锦
苑，所以文经理与汪女士一样，巴不得有关
部门赶紧拆掉这个工棚。

当前全市上下正在创建文明城市，这个
“烂尾”的工棚不仅给附近居民带来不便，而
且玷污了文明信阳的形象，希望有关部门别
让公共用地成了“三不管”之地，同时迅速
行动起来， 治一治这个滞拆工棚留下的
“后遗症”。

满是垃圾的工棚在高温天气散发出浓烈的恶臭。

万斤鲜鱼何以被闷死 ?

“记者同志，太惨了，我是眼睁
睁地看着这上万斤活鱼就这么死掉
了啊！”

8

月
3

日， 从湖北广水赶来我
市光山县孙铁铺镇屈岗村购买鲜鱼
的叶宏波， 见到记者后的第一句话
如是说。这究竟是出了什么事呢？

车堵蝇飞鱼闷死
8

月
3

日上午
11

时许，记者赶到

屈岗村后， 离装鱼的货车尚有五、

六米远，就闻到一股令人作呕的恶
臭味，顺着车体流下来的血水已经
在轮胎旁积了一小滩，上面浮着白
色的沫子和黑色的点点， 走近一
看，“嗡”的一声飞起无数只绿头苍
蝇。叶宏波打开车厢上装鱼的罐子
盖板， 空气中的恶臭更加浓烈，尽
管旁边有人，无数的苍蝇依然牢牢
地趴在死鱼上面，丝毫不躲。

叶宏波告诉记者，“

8

月
2

日我
联系好卖家之后，带着三辆货车来
孙铁铺镇贩鱼，车上装的全是白鲢
和花鲢。

2

日早上六、 七点钟的时
候， 我们起网装车，

9

点的时候，第
一车已经装好了， 正准备走的时
候，村里突然来了一辆大车，把出
去的路堵地严严实实。说是鱼塘承
包人和村里有纠纷，我们跟他们理
论说我们只是来买鱼的，但他们就
是不让我们走。” 叶宏波说，“这车
鱼原本是要拉到信阳市区卖的，大
概要三个半小时的车程，我特意准
备了六个小时的氧气。 可那车把
我们堵在这里，一直到下午七点，

氧气用完了， 我眼睁睁地看着这
上万斤的鱼一条条的死掉。直到

3

日早上五点， 堵路的车才开走。”

“鱼装上了车， 就没法再倒回塘
里，现在鱼都硬了、臭了、胀了，马
上就要爆开了，所以箱里的血水都
流出来了。”

村主任村支书却打牌
据了解，此番前来，叶宏波请

了三辆卡车、六个捕鱼人和三个司
机， 加上买鱼的钱， 花销接近

6

万
元，如今全打了水漂。那么究竟是

何人因为何事要堵路拦车呢？

记者在鱼塘承包人王金生和
祝五的带领下，来到村支书屈文相
和村委会主任耿协同的家，不料二
人均不在家。通过孙铁铺镇政府值
班室联系到二人后，记者刚表明来
意，屈文相直接拒绝了记者的采访
要求，并厉声质问记者为何不问鱼
塘承包人和村里有何纠纷。

鱼塘承包人和村里的纠纷又
关前来买鱼的叶宏波何事呢？上万
斤鲜鱼活活被闷死， 又该由谁对
此负责呢？ 在屈文相和王金生以
及叶宏波的争吵中， 记者找到了
一些线索。

原来，鱼塘承包人王金生和祝
五从方应德手中转包了大栗树水
库来养鱼，

2012

年底时，水库附近
的变压器被盗， 按照承包合同，

王、 祝二人要对此负责并进行赔
偿， 但始终未能就赔偿数目与村
里达成一致。按照王、祝二人的说
法，变压器被盗一共损失

1.4

万元，

按照各赔
50%

的合同约定， 王、祝
二人应赔

7000

元， 而二人已经各
向村里交了

6000

元。 记者向屈文
相确认此事时，屈缄口不语。当记

者谈到承包合同细节时， 屈甚至
对承包费总额以及支付方式都不
甚了解。

屈文相表示，买鱼的损失属于
经济纠纷，可以走司法途径，该告
谁告谁， 然后其便以有事为由离
去，和屈文相同行的其中一人对记
者说：“二位小老弟，不是我看不起
你们，这事你们解决不了。”

“就是村委会主任和村支书安
排人和车堵的路，他们（司机）居
然还要找我们要工钱！周五（

8

月
2

日）我去找村委会主任和村支书
商量这事，求他们放行的时候，他
们在打牌， 一直打到鱼全死光。”

叶宏波气愤地说， “我一个外地
人，来信阳拉的是鲜鱼，国家都专
门为鸡鸭鱼、活猪、蔬菜等农副产
品开辟了绿色通道， 没想到在信
阳光山，这绿色通道简直就是‘黑
色通道’！”

作为最基层的政府机关，村
委会主任、 村支书的所作所为代
表的是政府形象，为何屈文相、耿
协同二人会是如此做派？ 屈既然
让叶宏波走司法途径去诉讼，说
明其懂法，那为何王、祝二人和村
里的纠纷不走司法途径， 而是要
采取堵路扣车这样的极端做法
呢？叶宏波损失近

6

万元，这个损
失到底是该由谁来负责， 是由村
里的公共资金支付， 还是下令者
个人掏腰包呢？ 带着这一连串的
疑问， 本报将对此事进一步跟踪
报道。

□
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□走基层访民生

“落霞与孤鹜齐飞，秋水共长天一
色” 唐代诗人王勃在滕王阁序中描述
的美景在信阳重现。昨日傍晚，在关桥
上聚集着许多市民和摄影爱好者，眼
前漫天的红霞让他们举起手中的相机
和手机拍个不停。一位老大爷说，我们
信阳的风光就是好啊！

本报记者郝光摄
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信阳市安全生产监督管理局协办

严 防 交 通 事 故

河区加强对重点车辆交通动态监管
本报讯（赵锐）为深入推进“道

路客运安全年”活动，进一步改进和
加强客运交通安全管理工作， 预防
重特大道路交通事故的发生， 河
区认真落实营运客车、校车、危险品
运输等车辆

GPS

监控管理工作机
制， 加强对重点车辆的交通安全动
态监管。

该区通过安全教育讲座、 发放
宣传单、放置宣传展板等，大力宣传
客运车辆安装

GPS

卫星定位行驶记
录装置的重要性和必要性， 从源头
上加强对客运车辆、校车、危险品运
输车辆的安全监管。

通过对辖区客、货运企业，学校
进行摸底排查， 对未安装

GPS

卫星
定位行驶记录装置的车辆， 一律不
准上路行驶，督促客货运企业、学校
安全管理负责人配合交管部门对即
将上路行驶的车辆尽快安装

GPS

卫

星定位行驶记录装置， 纳入监督管
理系统； 对已经安装

GPS

卫星定位
行驶记录装置的车辆， 务必保证其
正常使用， 严禁出现装而不用的现
象。同时，充分发挥

GPS

监控平台发
现违法行为的科技效能， 对客货运
企业、学校所属车辆和驾驶员在日常
行驶驾车过程中进行全程监控，严禁
有超员、超速等交通违法行为发生。

为了加强监督， 该区还积极落
实有奖举报制度。 通过电台、 电视
台、 报纸等新闻媒体公布监督举报
电话， 大力宣传和鼓励广大群众对
客运车辆、校车、危险品运输车辆交
通违法行为进行举报。
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近日， 笔者路经乡下一
条并不宽敞的小路时， 看见
两辆小轿车肩并肩地“挤”在
小路上， 两位司机正相互指
责、破口大骂，谁也不让谁，

结果就“挤停”在了小路上。

直到一位路过的老农从中调
解，双方总算都降下了火气，

让出车道，把车子开了过去。

事后，这位老农说，开车时遇
上堵车是正常的事情， 但千
万不要因为堵车而“赌气”或
“堵心”，否则既伤了心，也危
及安全。听了这位老农的话，

笔者以为， 老农的话其实值
得每一位司机深思和警醒。

眼下，在现实生活中，我
们经常能看见在拥挤、 繁忙
的公路、大街上，有的司机不
顾危险强行超车； 有的遇上
堵车，稍有怠慢便狂按喇叭；

有的甚至爆粗口或动粗等
等， 不少司机在面对堵车时
会一改平时的温文尔雅而
“赌气”。据交警相告，这种遇
上堵车便“赌气”的焦虑情绪
被称为“路怒症”，眼下正成
为影响道路交通安全的一大
隐患。

笔者以为， 产生“路怒
症”的原因不难理解。私家车迅速增加，交通阻塞、停车
难等情况难以避免， 司机在这种紧张状态下容易产生
心理压力，一旦有“看不惯”的行为，比如电瓶车突然在
眼前横穿、有其他汽车趁机加塞等，就容易导致焦虑和
愤怒情绪。有的“路怒症”司机开车骂人成为常态，有的
甚至故意以急刹车或突然加速等危险驾驶方式来报复
惹怒他的人。其实，这是一种十分危险的驾驶方式，稍
有疏忽，就有可能酿成大事故。这需引起每一位司机朋
友的高度警惕。

那么，如何有效地控制“路怒症”情绪并尽可能避
免其产生呢？笔者以为，关键还是要提高司机本人的安
全驾车意识。在驾驶过程中，司机要有意识地保持从容
情绪，遇到他人强行超车，可用“退一步海阔天空”的心
态安慰自己；遇到堵车，可以播放一些轻音乐来舒缓焦
躁情绪；如果绿灯亮起时前车起步太慢，不妨宽容些，

耐心多等待几秒，等等。如果每一位司机遇上堵车等
令人产生焦虑情绪的时候， 都能做到以上这几点，那
么不仅有益于身心，而且也做到了文明驾驶，确保行
车安全。如此，我
们的城乡道路交
通就一定会得到
很大的改观，堵
车现象也就会随
之减少。

□

叶金福

平凡的你们“温暖”了我们

骄阳烈日，热浪袭人。连日来，我市出现持
续高温天气，尽管闷热的天气让人难以忍受，但
是许多劳动者仍然头顶烈日、挥汗如雨，辛勤工
作在一线。近日，带着对他们的崇敬，我们走近
这些普通的劳动者，感受他们的“温暖”。

由于气温高，上午
10

点多的时候，奥林匹
克公园游人很少，只有十多名园林工人手握修
剪刀，熟练地为植物们修剪造型。夏日，植物生

长迅速， 园林工人洒水护绿的工作量剧增，负
责修剪工作的园林工人每天至少要工作

10

个
小时才能保证市区园林的整齐优美。园林工人
李海山和他的

12

位同事一起负责奥林匹克公
园和十二生肖园共

8

万平方米园林绿地的抗旱
浇水和日常管理养护工作。 李海山告诉记者：

“天气炎热，树都干旱了，我们每隔半个月把整
个园子全部浇一次水。”工作人员告诉记者，为
了确保植物不被烫伤，上午十一点半到下午四
点不能给植物浇水。当记者问他们累不累的时

候，李海山回答说：“累，肯定累，特别是抗旱的
时候。但我们的要求是，宁愿多出几身汗，不可
损失一颗苗。” 正是有了这些园林工人辛苦的
劳动，大家才能在夏日尽情享受城市公园的清
凉优美。

下午
3

点多，平桥区南京路与新二十四街交
叉口，虽然已经过了上班的高峰期，但是这里的
车流量依然较大， 记者在路面上站了不到十分
钟，就被一股股灼热的气浪蒸得汗流浃背，而交
警正头顶烈日， 站岗执勤。 协管员鲁进告诉记

者：“每天上下班高峰期的时候， 也是我们最忙
的时候，平时还要出去巡逻，一天下来，衣服和
帽子全都是湿的。”

我们没看到的还有哪些？稍加留意，就会
发现这样的人还很多：那每天爬上爬下的建筑
工人，那庄稼地里进行除草的农民……他们犹
如一棵棵默默无闻的小草，用一丝一缕的绿意
装扮着大地，为我们的社会吹来了阵阵清凉之
风。请让我们向烈日下的劳动者们致以深深的
敬意！

□

本报记者赵锐见习记者王金佳

□

本报记者郝光文
/

图

三小门前天桥引热议

近日，微博网友“信阳力量”

发表微博反映：“信阳三小门前天
桥，你敢走吗？这座天桥修建好多
年了，本来是为缓解东方红大道的
交通压力，让人群及放学的孩子经
过天桥通过东方红大道的。可是刚
修建好就成了广告的黄金位置，广
告牌把上面堵得严严实实，存在着
很大的安全隐患！一个人根本不敢
从上面走。在上面随处可以看到大
小便。这样的天桥您敢走？”这则微
博迅速引起信阳网友的热议。

网友“漠里尘嚣”说：路太窄，

走天桥太费时间。 另外广告牌太
高，遮住了天桥，小学生又矮，在天
桥上发生了什么事别人都看不
到。 天桥建好的时候我就在上小
学，当时上面还有摆摊的、要饭的，

据我同学说还有高年级找低年级
要钱的事也在天桥上发生过，广
告牌都挡住了，别人也看不见。

网友“我和烤肉只差一撮孜
然”回应道：这个桥也倾注了我爸

爸的心血， 他参加竣工剪彩的那
天我还在底下人群里看。 那会儿
我正好在三小上学， 这个路口每
年发生好几起交通事故， 学校的
正门好久都不开， 最后在现在的
步行街那里开了个小门。

网友“苦旅甜心”则认为：某
种劣习的根深蒂固不经意地讥讽
了现实！

据了解，三小人行天桥，之前
由一家企业修建， 因为离路口有
点远，利用率非常低，现在几乎成
了广告宣传栏。 记者在信阳三小
人行天桥附近看到， 这里设置了
一个“三小路口人行天桥工程公
示牌”。 根据公示牌上的效果图，

新建的天桥作为信阳市
2013

年
“十件实事”之一，它的位置移到
了十字路口正中央， 由现在的双
向天桥改为环形天桥。 新桥采用
环形立交钢构模式， 建成后将达
到人车分流的效果。 新的人行天
桥建设工程将于

8

月上旬开始公
开招标，计划于年内完工。在此期
间，原来的人行天桥将予以拆除。

过街天桥形同虚设。


